



Dachverband der
Kulturfördervereine

Liebe Freundinnen und Freunde des DAKU,

wir hoffen, Sie sind gut ins neue Jahr gestartet und dass es unser Miteinander für die Kultur und unsere Gesellschaft weiter stärken wird.

Ein Meilenstein wird das 11. Symposium der Kulturfördervereine am 15. September sein, wenn Fördervereine aus allen Kultursparten in Berlin in der Landesvertretung von Rheinland-Pfalz zusammenkommen. Kulturstaatsministerin Claudia Roth hat den Termin schon im Kalender. Wir freuen uns, wenn auch Sie ihn sich vormerken.

Schon jetzt laden wir alle Vereine aus ländlichen Regionen ein, Ideen für den Wettbewerb 2023 einzureichen.

Herzlich
Ihr DAKU-Team



Land in Aktion

Fortsetzung mit neuer Wettbewerbsrunde

Wir freuen uns, gemeinsam mit der Bundeszentrale für politische Bildung die DAKU-Initiative [Land in Aktion](#) fortführen zu können. Damit läuten wir auch eine neue Runde des [Ideenwettbewerbs](#) ein. Zu gewinnen gibt es nicht nur 1.000 € Preisgeld. Auch bei der Umsetzung ihrer Ideen und bei ihrer Vereinsarbeit möchten wir Engagierte in ländlichen Räumen mit Austausch und individuellen Weiterbildungsangeboten unterstützen – denn sie spielen eine wichtige Rolle für unser vielfältiges Kulturleben. Hier finden Sie die [Ausschreibung zum Wettbewerb](#).

Für alle Interessierten bieten wir am 1. Februar auch eine [Online-Infoveranstaltung](#) an, um Fragen zum Ideenwettbewerb und zum Begleitprogramm zu beantworten.

Junger Think Tank im DAKU

Förderpreis Junge Kulturförderung 2022 verliehen

Bereits zum zweiten Mal wurde der [Förderpreis Junge Kulturförderung verliehen](#). Dieses Mal ging

der Preis an den Verein Basamum Theater, dessen geplante Recherche zu Gelingensbedingungen eines sicheren Produktions- und Aufführungsortes für mehrheitlich Kunstschaffende mit Rassismuserfahrung überzeugte. Die Ergebnisse der Recherche sollen ein strukturelles Fundament für ein neues Freies Theater in Mannheim schaffen.

Mit dem Förderpreis ehrt der [Junge Think Tank im DAKU](#) gemeinsam mit Capgemini Invent junge Engagierte, die sich ehrenamtlich für die Kultur einsetzen. Als Preis erhalten die Gewinner:innen ein fünfmonatiges Coaching durch Capgemini Invent sowie ein begleitendes Mentoring vom Jungen Think Tank. Das Coaching unterstützt den Verein in seinem strukturellen Aufbau und seiner ersten Arbeitsphase.

Herzlichen Dank der Jury und den engagierten Preisträger:innen!



Online-Preisverleihung an den Verein Basamum Theater



Neuigkeiten

Sprecher:innenwahl Junger Think Tank

Bei der turnusmäßigen Wahl der Sprecher:innen des Jungen Think Tank im Dezember wurde Lisa Baluschek im Amt bestätigt. Neu gewählt wurde Amir Asadi, Leiter des [Juniorenkreises](#) des Freundes- und Förderkreises Deutsches Museum e. V. in München. Herzlichen Glückwunsch! Großer Dank geht an Christopher Vila und Kay-Hermann Hörster, die den Think Tank bis zum Jahresende als Sprecher engagiert betreuten.

Kulturfördervereine als wichtige Partner bei der Regionalentwicklung Ergebnis des LEADER-Fachtags am 20.12.22

Beim [LEADER-Fachtag in Münster](#) hob Andreas Grotendorst, Hauptdezernent für Ländliche Entwicklung der Bezirksregierung Münster, die Kulturfördervereine als wichtiger Partner bei der Regionalentwicklung hervor. „Besonders wünschenswert wäre es“, so die Organisatoren (LWL, WHB und DAKU), „wenn der Kultur und insbesondere dem bürgerschaftlichen Engagement für die Kultur als eigenem Handlungsfeld in LEADER-Regionen eine stärkere Wahrnehmung und Bedeutung zukäme.“

Von unseren Partnern

Digitalkonferenz: „Augen auf und durch! Datenschutz fürs Ehrenamt“, 23.01.2023, 16–19 Uhr

In der Digitalkonferenz „Augen auf und durch! Datenschutz fürs Ehrenamt“ möchte die DSEE Vereine in Sachen Datenschutz fit machen. Sechs Themenworkshops sollen helfen, Prozesse festzulegen, Verantwortlichkeiten zu klären und das Einmaleins des Datenschutzes kennenzulernen. Kostenlose Anmeldung [hier](#).

Online-Event: „Slöppt dat ... Verbündet für Kultur: Fördervereine und Institutionen – Status quo und Perspektiven“, 16.02.2023, 17–20 Uhr

Impulsvorträge, Best Practice-Beispiele und Workshops erwarten die Teilnehmenden beim Online-Event, das die Kulturknotenpunkte Südwest zusammen mit der Stiftung Landdrostei am 16.02. veranstalten. Mit ZiviZ wird unter den Vortragenden auch ein enger Kooperationspartner des DAKU vertreten sein, mit dem wir Zahlen zu Kulturfördervereinen ermittelt haben. Hier geht's zum [Veranstaltungsprogramm](#) und zur [Anmeldung](#). Die Teilnahme ist kostenlos.

Vielfalt der Kulturorte erhalten: Stellungnahme des Deutschen Musikrats

Angesichts der bedrohlichen Verkettung von Corona-, Rohstoff- und Energiekrise hat der Deutsche Musikrat, in dem der DAKU Mitglied ist, eine [Stellungnahme](#) zum „Kulturfonds Energie“ mit Kriterien für den Erhalt der Vielfalt der Kulturorte publiziert.

Leitfäden Freiwilligenmanagement: Grundlagen und Praxis

Auf seiner Website bietet Kulturmanagement.net Leitfäden zum Freiwilligenmanagement an: [Freiwilligenmanagement 1: Die Grundlagen](#) und [Freiwilligenmanagement 2: ein Praxisleitfaden](#) an. Die beiden Leitfäden können auch als Gesamtpaket Freiwilligenmanagement erworben werden.

ZiviZ-Survey 2023: Online-Vorstellung erster Ergebnisse, 07.03.2023, 9–10.15 Uhr

Im Rahmen einer digitalen Veranstaltung stellt Zivilgesellschaft in Zahlen (ZiviZ) erste Ergebnisse aus dem ZiviZ-Survey 2023 vor, an dem bundesweit 12.792 zivilgesellschaftliche Organisationen teilgenommen haben. Interessierte können sich [hier](#) zur Veranstaltung anmelden.

Unsere Mitglieder

Schleswig-Holstein Musik Festival e.V.

Seit kurzem ist der Schleswig-Holstein Musik Festival e.V. Mitglied im DAKU – herzlich willkommen!



Das 1986 gegründete [Schleswig-Holstein Musik Festival](#) (SHMF) zählt zu den größten Flächenfestivals der Welt. Der Schwerpunkt liegt auf klassischer Musik, aber auch Genres von Pop über Theater bis Comedy kommen zur Aufführung. Das SHMF will Musik in festlicher Atmosphäre an außergewöhnlichen Orten einem breiten Publikum erlebbar machen. Die Konzerte finden in Schlössern und Herrenhäusern, Scheunen und Ställen sowie in den schönsten Kirchen Schleswig-Holsteins statt.

Mit seinen 8.000 Fördermitgliedern und den 300 ehrenamtlichen Beiräten verkörpert der [Festivalverein](#) die Gründungsidee „Musik zu den Menschen bringen“. Besonders wichtig ist ihm die Förderung der pädagogischen Bereiche: des jungen, internationalen Festivalorchesters, der Meisterklassen und des Festivalchors. Die Beiräte sammeln in ihrem jeweiligen Spielort Sach- und Geldspenden und kümmern sich um das leibliche Wohl der Künstlerinnen und Künstler. Als Festivalfamilie öffnen sie die Tore ihrer Herzen und Häuser für Stars aus aller Welt.



Probe des jungen, internationalen Festivalorchesters mit seinem „Principal Conductor“ Christoph Eschenbach © Olaf Malzahn

Mehr vom DAKU:



Mehr vom Jungen Think Tank im DAKU:



[DAKU-Mitglied werden](#)

www.kulturfoerdervereine.eu

Dachverband der Kulturfördervereine in
Deutschland

Otto-Suhr-Allee 94 | 10585 Berlin
Germany

Vielen Dank für Ihr Interesse am DAKU. Kein Interesse mehr?
Dann können Sie sich hier

[abmelden](#)